



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 11 de Noviembre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Policía a paso de tortuga.**

+Veinticuatro horas después del crimen de la periodista María José Bravo, la Policía parecía estar ocultando información.

+Una clara contradicción surgió ayer en la versión que la Policía Nacional ofreció después de 24 horas de investigación sobre la muerte de la periodista María José Bravo Sánchez, ultimada de un balazo el martes a las 6:30 de la tarde, en Juigalpa.

+Dos periodistas de Bluefields, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), fueron agredidos cuando trabajaban dando cobertura a diferentes actos partidarios del Frente Sandinista (FSLN) y del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

##### **+Apre gana en Granada pero disputa continúa.**

+La página electrónica con el conteo preliminar del Consejo Supremo Electoral (CSE) le otorgaba anoche ventaja a la Alianza por la República (Apre), con 11,139 votos, sobre el Frente Sandinista (FSLN) que tiene 11,128 votos, en el municipio de Granada.

##### **+CSE pecó sobre advertido al comprar las perforadoras.**

+La empresa Ofimas, que tuvo a cargo la elaboración de las 11,025 valijas auxiliares, recintos de votación y urnas, que se utilizaron en el proceso electoral, advirtió a tiempo a los funcionarios del Consejo Supremo Electoral (CSE) sobre la posibilidad de que las perforadoras, incluidas en ese paquete, iban a registrar fallas el día de las votaciones, como efectivamente ocurrió.

#### El Nuevo Diario

##### **+ Estaba sentenciada.**

+Denuncian que hubo conspiración para asesinar a periodista.

+Se comprueba que disparo fue a quemarropa y premeditado. Candidata y esposa de diputado ya habían agredido verbalmente a María José. Madre de víctima asegura que otro familiar de Dámisis Sirias "la había pasado rondando". Constantes llamadas previniendo del peligro a la periodista fueron en vano. El asesino disparó ocultando el arma en un bolso, donde también portaba un pantalón, una camisa y una gorra "extras".

##### **+¡No vayás, hijita!**

+La última vez que doña Elda Sánchez habló con su hija, la periodista de La Prensa, María José Bravo, fue para hacerle una súplica: "No vayás, hijita", recuerda que le dijo. Dice que su corazón de madre la inquietó, pero lamenta no haber descifrado su premonición.

##### **+Saqueo de Alemán en vivo y a todo color.**

+EU exhibe un muestra de su corrupción.

+Asunto helicóptero robado a Nicaragua puede traernos unos 600 mil dólares de consuelo.

+¿Habrá quién siga diciendo que en un reo político?



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 2 -

### +Violada y malherida reconoce a desalmados.

+Dos quedan presos y un tercero “en casa” por odiosos tecnicismos.

+Dictamen del forense detalla las innumerables lesiones graves que le infligieron a la infortunada chavala.

### + Muere Yasser Arafat.

+Arafat murió a las 04.40 en París.

+Toda una vida de lucha y entrega por la liberación de Palestina.

## Editorial

### La Prensa

#### Editorial.

“En este momento de dolor e indignación por el asesinato de nuestra compañera periodista María José Bravo, quisiéramos de todo corazón que ahora sí las autoridades judiciales actuaran responsablemente y que castigaran al asesino de la manera más enérgica posible, de acuerdo con la legislación penal. Y quisiéramos también que los partidos políticos dejaran de practicar o tolerar el matonismo, ante todo en sus capas directivas. Cuando los mismos dirigentes nacionales de un partido atacan pistola en mano una actividad política de su propia organización política, como ocurrió en el cierre de campaña del PLC en la ciudad de León, el mensaje que envían a sus bases y particularmente a sus militantes más incultos e intolerantes es: ¡Vayan y ataquen, y si es necesario maten a quienes nos molestan de cualquier manera! Por eso fue que en Juigalpa asesinaron a la periodista de LA PRENSA María José Bravo, la nueva mártir nicaragüense de la libertad de expresión y de información”.

## Caricaturas

### La Prensa



### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Reglas de desarrollo forestal. (Indalecio Rodríguez Alaniz)**

“La imaginación creativa, la seguridad en la inversión y la confianza en el país son parte de lo que el Gobierno actual está ofreciendo para motivar inversiones duraderas y facilitando condiciones para establecer plantaciones, las cuales en tierras de vocación forestal no requieren permiso alguno para su establecimiento, mantenimiento, raleo y aprovechamiento, necesitando sólo cumplir con los requisitos de registro y gestionar ante el Instituto Nacional Forestal (Inafor) lo correspondiente a la certificación del origen del producto cuando corresponda realizar su transporte. Entre estos proyectos, puedo mencionar: plan de manejo forestal para la prevención de desastres naturales, en los departamentos de León, Chinandega, y Managua, favoreciendo a nueve comunidades y 326 familias, reforestando cinco mil hectáreas y enriquecimiento de tres mil hectáreas de bosques; manejo de la regeneración natural del bosque de pino, en las áreas afectadas por el gorgojo en Nueva Segovia; beneficiando a 720 familias, cuatro mil hectáreas bajo manejo de regeneración natural; apoyo al establecimiento de plantaciones forestales con fines energéticos y para disminuir la presión sobre el bosque natural por parte del sector privado, como el ingenio San Antonio; establecimiento de plantaciones forestales con fines comerciales del sector privado localizadas en diversos departamentos del país. Todas estas acciones incentivan para que inversionistas nacionales y extranjeros inviertan en una actividad económica con tanto futuro, como es la actividad forestal, con todas las garantías que el Gobierno les ofrece”.

##### **La bofetada silenciosa. (Mercedes Gordillo)**

“Creo firmemente que estas elecciones municipales las ha ganado el pueblo nicaragüense, aunque aparentemente es todo lo contrario. Estamos claros que los políticos nos han llevado a un estado deportivo de brazos caídos, desencanto y pérdida de esperanzas. Sin embargo, ahora tenemos más conocimiento de la inutilidad del voto, otorgado y perdido de todos modos, porque el atraso y la miseria continúan siendo los mismos al paso de los años, mientras se agotan generaciones tras generaciones con ilusiones perdidas. Da lo mismo votar o no votar, aunque esto no sea cívico, porque el civismo también se convierte en apatía. Quizás fue preferible optar por la abstención que alcanza un posible 55 por ciento o más, ante los líderes poderosos o sea con una bofetada silenciosa. A ver si Nicho Marengo se convierte en alcalde de todos los managuas y los demás hacen algo por sus territorios”.

##### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

“¿Y EL PLC? ¿Por qué no hemos oído al PLC coger distancia, condenar el asesinato de la periodista María José Bravo? ¿Van a reclamar también la calidad de “prisionero político” para el ex alcalde de El Ayote acusado de disparar contra la periodista? ¿Van a comportarse otra vez como pandilla, acuerpando al delincuente? ¿Acaso no han escarmentado todavía después que les ha ido tan mal?”



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 4 -

REFERÉNDUM. Si las elecciones municipales pasadas eran un referéndum, como dijo Daniel Ortega, lo que quedó demostrado es que la mayoría de la población no quiere ni a los sandinistas ni a los PLC ni a los Apre en el poder. Pero con la miopía con que se manejan nuestros políticos, no esperemos de ellos un análisis realista. Es más, uno se queda asustado cómo todos, hasta los que no tuvieron votos, dicen celebrar victorias que nadie más logra verles. ¡Estos políticos nunca se compusieron! DISCIPLINA. Los sandinistas votan siempre y temprano. Sólo así es posible explicar que, con menos votos que los obtenidos en las elecciones municipales pasadas, hayan logrado casi el doble de alcaldías del país, y las más importantes. El Frente Sandinista no triunfó por los votos que consiguió sino por una eficiente estrategia electoral que aprovechó la apatía, la dispersión, confusión y división del resto de votantes”.

### El Nuevo Diario

#### **¿Segunda opción o tercera vía?(Francisco X. Chamorro G.)**

“En primer lugar, la visión que tienen los electores sobre el APRE no es el mismo que dicen tener los dirigentes de ese partido sobre ellos mismos. Por el resultado de las votaciones, los electores han identificado al APRE más como una alternativa del voto de la derecha que como una alternativa a los grandes partidos liberal y sandinista o como una Tercera Vía. El APRE fue muy eficiente en arrebatarse votos al electorado de derecha pero al de izquierda no le hicieron mella. O sea, logró quitarle un buen porcentaje de votos al PLC, pero no inmutó al FSLN. Es necesario que el FSLN-Convergencia tome una actitud más humilde y reflexiva ante la victoria. Afirmar, como lo están haciendo los principales dirigentes sandinistas, que el triunfo arrollador de su partido en estas elecciones municipales era el “retorno arrepentido” de los votantes, es de muy mal gusto, un poco pretencioso, además de exagerado. Por su parte, el PLC va rumbo a una debacle producto, entre otros factores, de estar aferrados única y exclusivamente a la excarcelación de su líder Arnoldo Alemán. Finalmente, el impacto de los resultados electorales tendrá un impacto directo sobre el anunciado diálogo nacional. Por una parte, el presidente Bolaños seguramente insistirá en alargar la lista de participantes incluyendo a la llamada Sociedad Civil frente a la ausencia de una bancada parlamentaria lo suficientemente fuerte como para poder negociar. El FSLN y el PLC por su lado, insistirán en hacerlo en el ámbito de la Asamblea Nacional, donde, como se dice popularmente, no les meten las manos”.

#### **El reto para los nuevos alcaldes. (Rodolfo Pérez García)**

“Atrás han quedado las calles llenas de propaganda electoral, todo el sinfín de colores que han mantenido a la expectativa tanto a los votantes como a quienes no han querido hacer uso de un derecho tan difícil de conquistar y que ahora es tan fácil gozarlo en las democracias modernas. Gobernar con honestidad y transparencia. Parecieran conceptos iguales, pero todos sabemos que son complementarios el uno del otro, gobernar con honestidad significa que deben poner su sello personal de valores intrínsecos al ser humano, a la propia naturaleza de la persona y que por su carácter autónomo sólo pudieron ser inculcados desde la infancia, a través de sus padres o tutores, la honestidad es enseñada por la única vía de la ejemplaridad personal, en cada uno de sus actos debe



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 5 -

ir el sello del honesto, esto implica la veracidad y la sinceridad con sus funcionarios y con sus ciudadanos, es bueno recordar que se gobierna para el municipio, no para el partido ni para quienes votaron por nosotros, a fin de cuentas el voto fue secreto”.

### **El abstencionismo. (Cástulo Guandique)**

“El FSLN es un partido fuerte -inmenso- la fuerza política más fuerte y mejor organizada en Nicaragua. ¿A qué se debe esto? El FSLN tomó una decisión de incorporarse al juego democrático en el que es en las urnas electorales que se decide quién tiene el poder y parece que han aprendido bien la lección y cómo funciona el sistema; y parece que han descubierto las sutilezas de este juego; y nos guste o no nos guste, la verdad es que están dando lecciones de democracia a aquellos que creen tener el monopolio exclusivo de la democracia, pero que durmiendo en sus laureles se han dedicado a robar y le han dejado el trabajo organizativo al FSLN. No se lamenten pues en el 2006 y no le echen la culpa a los fantasmas, pues la democracia no consiste en agarrar un puesto gubernamental y exprimirlo al máximo y sacarle el jugo y luego cambiar de posición política a como se cambia de camisa”.

### **La lucha contra la corrupción debe ser algo de todos. (Mario Tapia)**

“Cuando es bien empleada la VIDA es suficientemente larga”. Séneca.

“Los terremotos sociales, económicos y políticos que fomentan los gallaceros de nuestra claqué política, y que siguen clonando desde el principio de nuestra historia, también provocan en cada uno de los trabajadores nicaragüenses incertidumbre, agonía y desesperanza. Estos gallaceros nos mantienen en el abismo de la miseria y la desgracia. Es tan triste nuestra escena nacional, que incluso hay quienes quieren ganar el poder y la lucha contra la corrupción con gallo ajeno, en una reprise de la actitud del conservador Comandante o general Ponciano Corral, quien después de la “amistad y alianza prometida” con el filibustero y esclavista William Walter -que en buen nicaragüense quiere decir pacto-, le dijo con alborozo a la niña Irene O’Horán: “Le ganamos a los democráticos con el mismo gallo”. Conozco de toda mi vida a Enrique Bolaños, sé que es gallo bueno y fino, y sabemos que su pelea contra la corrupción ha sido y es pelea dura; sin embargo, esperamos que cante de último y que salga como gallo limpio. El presidente Bolaños, aunque sea gallo fino, debe oír los consejos de los viejos gallos jugados y sobre todo de los que tienen buen canto. Al gallo, por muy bueno y fino que sea, hay que ayudarlo para que gane su pelea. ¡Lo digo por experiencia propia! La pelea contra la corrupción la debemos ganar todos los nicaragüenses. Con paz y trabajo, a lo mejor logramos tener la capacidad de salir de la pobreza en que nos han metido históricamente la clase política nicaragüense, y a lo mejor dejemos de vivir de la caridad pública internacional, y así podamos realizarnos como nación e individualmente, y producir cuarenta ediciones más de GENTE DE GALLOS”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 6 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+División del PLC se profundiza tras resultados electorales. (Pág. 3 A)**

+El presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, sugirió ayer que el réves electoral sufrido por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en las elecciones municipales de este domingo, debe servir para “hacer un alto en el camino” y “reflexionar” sobre el futuro de esa agrupación.

**+Fiscalía investigará crimen de periodista. (Pág. 7 A)**

+El Fiscal General de la República, Julio Centeno, informó que desde la noche que la periodista María José Bravo Sánchez fue asesinada de un disparo en Juigalpa, el Ministerio Público giró instrucciones a la fiscal departamental de Chontales, Aurora Amador, para que se presente en todas las diligencias investigativas de la Policía Nacional para determinar las responsabilidades del caso.

**+Unión Fenosa comprará energía más barata. (Pág. 4 A)**

+Distribuidora logró acuerdo con Hidrogesa que le venderá energía a 5.5 ó 5.6 centavos kw/hora.

+Solicitud de alza de luz bajaría de 10.7 a 5% al aprobar el factor térmico.

**+SIP condena asesinato contra periodista nicaragüense. (Pág. 10 A)**

#### El Nuevo Diario

**+Graves imputaciones de ex capitán de Policía. (Pág. 7 A)**

+Esposa del también abogado, señala que tienen pruebas que presentarán a su debido tiempo.

+Graves señalamientos hizo ayer el ex capitán Pablo Ramón Loáisiga contra la Policía, Fiscalía y el Ejército, al decir que “los mayores narcotraficantes están en la Policía”, y que “la Fiscalía está encubriendo a militares” en el caso de las armas recientemente encontradas en una finca de El Rama.

**+Rumsfeld estará dos días en Nicaragua. (Pág. 14 A)**

+Será recibido y tratado con “honoros militares”.

+Se reunirá con Bolaños, con jefe del Ejército y el ministro Guerra, y cenará con todo el gabinete.

**+Listos fondos del “Milenio”. (Pág. 13 B)**

+Dinero será entregado en enero próximo a gobierno.

+Mario De Franco asegura que son 150 millones de dólares, con los que pretenden beneficiar a occidente.

+Esperan que en 2005, Nicaragua vuelva a ser seleccionada y con ello apoyar a la zona Caribe.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena (Analista política)

Tema: Comentarios sobre la muerte de una periodista de La Prensa / Resultado de elecciones



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 7 -

- +Duarte comentó que la noticia de la muerte de la periodista ha sido politizada, porque el hecho fue un accidente y no un asesinato como lo anuncian los diversos medios de comunicación.
- +Guevara comentó que si en la Ley Electoral hubiera una norma que establezca que se declare desierta una elección cuando no se alcance el 50% de los votantes, el panorama de Nicaragua sería otro, por lo que sería conveniente plantearse otras interrogantes al respecto.
- +Indicó que el alto índice de abstencionismo en las elecciones pasadas reflejó que algo no está funcionando y esto podría ser el equipo de campaña, la forma de selección de los candidatos, entre otros, pero en todo caso el perdedor fue la democracia en Nicaragua.

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Mario Rappaccioli (Directivo del APRE)

Tema: Resultados electorales

- +Rappaccioli explicó cómo ocurrió el error en la digitación de las cifras en el CSE y presentó una copia del Acta de Escrutinio de la JRV 0450, donde se ve claramente el error en la cantidad de votos adjudicadas al FSLN.
- +Rappaccioli admitió que no lograron que el mensaje del APRE llegara hasta donde querían, pero argumentó que esto se debe a que no tienen un voto duro, ya que la alianza tiene sólo cinco meses. Destacó que están satisfechos porque lograron dos alcaldías más, que cuando estaban como Partido Conservador. Además dijo que están peleando la alcaldía de Comalapa, que lograron quedar en segundo lugar en dos cabeceras departamentales y también ganaron entre 25 y 30 concejales más.
- +Manifestó que ya iniciaron contactos con algunas fundaciones para entrenar a los alcaldes y los concejales para que cumplan con su comunidad e incluso han pensado en formar una asociación de alcaldes del PRN y el APRE y trabajar juntos para hacer proyectos y no confundir la alcaldía como alcaldía.
- +Destacó las condiciones adversas en que corrió Alejandro Fiallos para la Alcaldía de Managua, pero a pesar de todo hizo un esfuerzo extraordinario con mucha garra y convicción. Dijo que están trabajando fuertemente para modernizar el APRE.
- +Rappaccioli considera que mientras la dirigencia del PLC esté como está, ve muy difícil que encuentren puntos de encuentro en cómo lograr algún tipo de alianza, pero sí cree que Eduardo Montealegre es quien tiene la oportunidad de lograr hacer cambios importantes en el PLC, para que no sea un partido de familia, sino con personas que promuevan una reforma y entonces sí habría chance para una alianza.
- +Para Rappaccioli el principal problema de Nicaragua tiene que ver con la pobreza, por lo que hay que centrarse en el ser humano y cree que la única manera de mitigar la pobreza es con la creación de empleos, pero advierte que en los países donde existen instituciones que no son sólidas y que no representan un Estado de Derecho, la inversión se fuga.
- +Rappaccioli manifestó que el diálogo nacional es importante, pero éste debe ser con observación internacional como la OEA, ONU y PNUD, porque existe mucha desconfianza entre las instituciones del Estado. “Este diálogo debe ser sobre temas que convienen a todos y no sobre cuotas de poder”,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 8 -

agregó.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Carmen Largaespada (Ministra de la Familia), Richard Moran (Consultor BID-BM) y Gaby Fugimoto (Especialista en educación –OEA)

Tema: Congreso Centroamericano de Atención Integral a la Niñez

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Análisis de los resultados de las elecciones municipales

+Miranda comentó que hasta la fecha el FSLN ha obtenido 150 mil votos más en relación a las elecciones municipales pasadas, “lo que quiere decir que el PLC no perdió por el abstencionismo, sino porque los liberales no votaron por los liberales, votaron por la Convergencia y el FSLN”.

+Posteriormente leyó cifras obtenidas por el PLC y el FSLN en las elecciones pasadas y en las elecciones actuales en cada cabecera departamental. Comparó las cifras y mencionó la cantidad de votos que disminuyó el PLC.

**NOTA:** Radio 15 de Septiembre estuvo fuera del aire.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Las bancadas mayoritarias de la Asamblea Nacional pospusieron para el próximo año la conformación de la comisión especial que estudiará la solicitud de destitución contra el Presidente Enrique Bolaños. Por ahora la prioridad del FSLN y el PLC es reformar la Constitución para ratificar ministros y embajadores y aprobar la creación de la Superintendencia de Servicios Públicos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, insistió en que se conforme lo más pronto posible la comisión que analizará la petición de la CGR, porque de lo contrario podría irse para el próximo año con otra Junta Directiva con otras decisiones y a lo mejor con otros integrantes y esto demostrará que no hay voluntad política para solucionar los problemas del país. Pero para el diputado Edwin Castro “hay leyes muy importantes que discutir antes de preocuparse por la destitución del Presidente Enrique Bolaños, aún con todo el respeto que se merece la CGR”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Mañana (jueves) se conformará la comisión especial que estudiará las reformas constitucionales. Dicha comisión será integrada por: Nathan Sevilla y Mirna Rosales, por los sandinistas; María Auxiliadora Alemán y Luis Benavides, por el PLC, y Orlando Tardencilla y Delia Arellano, por AyB y CCN respectivamente. **(Telediario 10, Canal 10)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 9 -

+El diputado sandinista René Núñez dijo que excluirán a los ministros y presidentes de entes autónomos de la reforma a la Constitución propuesta por los liberales. Según Núñez, ellos no quieren quitarle ejecutividad al Presidente de la República. Sin embargo, el coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro, dijo que no han discutido el tema en la bancada, pero sí admitió que harán una revisión a la propuesta. Por su parte el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, dijo que su partido no ha discutido el tema a lo interno de la bancada y por el momento esta reforma irá a comisión. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Ante la iniciativa de ley para que la Asamblea Nacional ratifique a los principales funcionarios de gobierno, el diputado sandinista Bayardo Arce expresó muchos de los miembros de su bancada creen que eso afectaría la ejecutividad, por lo que será mejor no meterse en ese tema, “pero será la comisión la que analiza el caso y ellos harán sus planteamientos. Por su parte el diputado Wilfredo Navarro manifestó que su bancada ya ha revisado los planteamientos de los sandinistas, donde dicen que si ratifican a un ministro que resulte malo, será culpa de los diputados y por eso lo están debatiendo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El PLC ha anunciado que el sábado 13 de noviembre se reunirán para evaluar el fracaso electoral municipal. Algunos pretenden que rueden cabezas de dirigentes, pero otros pretenden neutralizar a los críticos. Previo a esta reunión la Secretaria de Organización, Jamileth Bonilla, se reunirá con Arnoldo Alemán. Jamileth Bonilla y María Eugenia Sequeira impulsan la revisión y sustitución de directivos del PLC, pero según fuentes extraoficiales, la críticas hacia la dirección del PLC le podrían costar a Sequeira su cargo, como sub jefa de bancada. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Enrique Quiñónez le respondió a María Eugenia Sequeira, quien lo acusó de ser el culpable de que ella perdiera en León. Quiñónez dijo que si Sequeira fuera tan lidereza no llevaría dos derrotas. “Que no me las achaque a mi, que se las achaque a su fracaso personal, porque si ella tuviera liderazgo sonado en León, lógicamente que mande quien mande, y llegue quien llegue, no le va a hacer mella... lógicamente se puso al lado de una persona que nos ha confundido y ha dicho que va a desarnoldizar el partido y lógicamente que tuvo un revés porque las bases no aceptan eso”. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Para Eduardo Montealegre los responsables de que el PLC perdiera en León y Chinandega son los miembros de la línea dura del PLC, como Enrique Quiñónez y Luis Benavides, quienes ahora tratan de callar su conciencia culpándolo a él (Montealegre). Montealegre también comentó que en el cierre de campaña en León se vivieron momentos muy tensos porque los guardaespaldas de Quiñónez y Benavides portaban armas e incluso uno de ellos impidió que la esposa de Montealegre subiese a la tarima y le hizo una amenaza velada, al tocar su arma. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Empresarios organizados en el COSEP expresaron su preocupación por el alto nivel de abstencionismo reflejado en las elecciones municipales. Para los empresarios este abstencionismo representa el rechazo de la población hacia los partidos políticos tradicionales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+TELCOR y ENITEL deberán comparecer ante la CSJ que resolverá si es legal o no el cobro mensual que ENITEL hace por el bloqueo de las llamadas internacionales y a celulares. Mientras TELCOR está orientando a la población a que acuda a ENITEL para que éste les reembolse lo pagado por el bloqueo, ENITEL advierte que seguirán facturando el servicio y toda persona que no



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 10 -

quiera pagar debe reclamar y esto será acreditado a su cuenta. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Escuelas de Chinandega, Masaya, Matagalpa y Managua serán equipadas con 300 computadoras con internet gratis por dos años consecutivos, esto gracias al apoyo de TELCOR y BellSouth. El monto de este proyecto supera los 10 mil dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El embajador de China Taiwán, Antonio Tsai, expresó que su gobierno apoyará los proyectos que impulse el nuevo alcalde de Managua, Dionisio Marengo. Tsai confía en que Marengo trabajará por el bienestar del pueblo de Managua. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Leonel Téller acusó por tercera vez al Presidente Enrique Bolaños, esta vez por romper el silencio electoral y utilizar bienes del Estado para hacer proselitismo político a favor del APRE en Granada. La Fiscalía recepcionó la denuncia y ordenó a la Policía Nacional iniciar investigaciones al respecto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda Flores niega la existencia de cuentas a nombre de Arnoldo Alemán, “ni en los EE.UU. ni en ninguna otra parte del mundo”. También niega que le hayan confiscado 600 mil dólares por la venta de un helicóptero, como lo afirma el Procurador Alberto Novoa. Aseguró que estas son otras mentiras más del Procurador y del Presidente Bolaños. Flores retó al Procurador a que le muestre documentos de la compañía dueña del helicóptero y que quiénes son los firmantes y socios de esa compañía. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministerio Público emitió un comunicado en el que asegura que no están acusando a los medios de comunicación, sino que están cumpliendo con la Ley. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Consejo Electoral Departamental (CED) de Chontales se pronunció sobre las impugnaciones del PLC por la alcaldía de Cuapa y determinó que el ganador fue el PLC con 1,084 votos; le sigue el APRE con 983 votos y después quedó el FSLN con 30 votos. Sobre la alcaldía de Santo Tomás el CED determinó que el ganador es el FSLN con 2,294 votos; le sigue el APRE con 2,207 votos y después el PLC con 2,174 votos. Sobre estas resoluciones el fiscal del APRE, Fulvio Ayala, manifestó que apelarán estas resoluciones porque estas alcaldías fueron ganadas por su partido. También dijo que esto es una demostración del pacto político entre el PLC y el FSLN. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Consejo Electoral Departamental de Matagalpa aún no se pronuncia sobre los resultados electorales. El diputado Maximino Rodríguez, del PLC, dijo que no aceptan la supuesta victoria del FSLN por lo que están pidiendo una revisión total de todas las Actas de Escrutinio. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Directivos del APRE expusieron ante Ética y Transparencia para exponerles de forma clara lo que está pasando en el municipio de Granada, donde el APRE obtuvo la victoria. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Carmen Largaespada Ministra de la Familia	Congreso Centroamericano de Atención Integral a la Niñez	Entrevista Telediario	Canal 10